

faire part de rien qui mérite votre attention. Cependant sur les bords d'un grand lac, que nos françois appellent le lac de la Croix et quy est a environ six vingt lieues d'icy, je crus voir la lune clypsée. C'était le premier d'octobre Sy ce n'était pas de la fumée et que ce fust véritablement une éclipse, elle finit sur les neuf heures du soir, J'ay aussy aperceu plusieurs fois, surtout dans le lac Huron, de grandes lumières boreales, mais mon incapacité plus encore que la lassitude ne m'a pas permis de les observer d'une manière a vous en donner une juste idée, nous aurons eu icy tout l'hyver le même spectacle et il ne s'est passé presque aucune nuit sans que le nord ne parut en feu et avecq les mesmes lumieres. Pour ce qui est, mon R. Pere du fort saint Charle ou j'ay passé l'hiver ce n'est autre choze que quatre rangs de pieux de douze a quinze pieds de haut quy forment un quarré long au millieu duquel sont renfermées quelques mechantes cabannes de pieces de bois et de terre glaise couvertes d'ecorce. Il est environ a un lieue dans . . . de 60 a 70 lieues au Sorouïest du lac des Bois. Ce lac mesure quarante lieues de tour sa plus grande longueur est nord . . . Il communique par plusieurs rivières dans d'autres lacs. quy tous se deversent dans un autre que les sauvages disent plus grand que le . . . Ils l'appellent ouinipignon. Ce dernier forme ensuite trois . . . rivières quy ont leurs embouchures dans la mer au-dela (ainsi que je puis conjecturer de ce qu'en disent les kristinaux) du port Nelson. C'est sur les bords de ce dernier lac, environ a cent cinquante lieues d'icy que je compte aller passer une partie de l'este